

14.—Répartition des décès par âge et sexe, 1921, 1931, 1941 et 1952—fin

Groupe d'âge	1921 ¹		1931		1941		1952	
	Hommes	Femmes	Hommes	Femmes	Hommes	Femmes	Hommes	Femmes
	TAUX PAR 1,000 HABITANTS							
Moins de 5 ans.....	28.9	22.7	26.8	21.2	20.0	15.5	11.3	8.8
5 - 9 ans.....	3.1	2.7	2.2	1.7	1.7	1.3	1.0	0.7
10 - 14 ".....	2.1	1.9	1.5	1.5	1.4	1.0	0.8	0.5
15 - 19 ".....	3.1	2.7	2.5	2.2	2.0	1.5	1.4	0.6
20 - 24 ".....	3.7	3.7	3.2	3.2	2.6	2.0	1.9	0.9
25 - 29 ".....	4.0	4.1	3.4	3.8	2.7	2.5	1.8	1.0
30 - 34 ".....	3.8	4.5	3.5	4.2	2.8	2.8	2.1	1.4
35 - 39 ".....	4.7	5.5	4.2	4.8	3.8	3.4	2.6	1.9
40 - 44 ".....	5.6	5.9	5.4	5.0	5.0	4.5	3.9	2.8
45 - 49 ".....	7.3	7.1	7.2	6.6	7.3	6.0	6.3	4.4
50 - 54 ".....	9.8	10.2	10.7	9.0	10.6	8.1	10.6	6.6
55 - 59 ".....	15.2	13.5	15.4	13.4	16.0	12.3	16.3	9.4
60 - 64 ".....	21.9	19.7	22.9	20.7	24.2	18.5	24.5	15.4
65 - 69 ".....	33.4	33.2	35.2	30.3	37.3	30.4	35.6	23.9
70 - 74 ".....	56.9	52.8	55.0	49.1	58.5	47.0	52.3	40.4
75 - 79 ".....	89.4	80.9	87.4	82.9	95.7	79.7	83.3	66.4
80 - 84 ".....	133.8	122.4	134.1	127.1	147.6	131.2	132.6	109.6
85 ans et plus.....	228.2	224.9	228.1	212.6	241.9	229.3	223.9	204.2
Total, tous âges.....	10.9	10.2	10.5	9.6	10.8	9.1	10.0	7.5
Âge moyen au décès.....	39.0	41.1	43.1	44.8	51.5	53.4	55.8	58.2

¹ Sans la province de Québec.

Décès dans les centres urbains.—Le tableau 2 (pp. 193-195) classe les décès selon la résidence; la mortalité urbaine ne s'écarte que très peu de celle de toute la province. Toutefois, à cause de l'afflux de jeunes ruraux, la répartition selon l'âge de la population des centres urbains donne plus souvent lieu à un taux de décès plus faible que dans l'ensemble de la province.

Causes de décès.—Le tableau 15 groupe les décès au Canada selon la Liste abrégée internationale de 50 causes de décès. Environ 80 p. 100 des décès sont dus aux causes suivantes: maladies du cœur et des artères, cancer, accidents, maladies de la première enfance, maladies des voies respiratoires (tuberculose, pneumonie et grippe) et néphrite.

La montée de l'âge moyen au décès a déjà été signalée (p. 204). Les décès dus aux maladies qui frappent surtout les enfants et les jeunes adultes ont diminué. La diphtérie, par exemple, a presque disparu et la tuberculose a fort reculé. Par ailleurs, le vieillissement de la population augmente la proportion des décès dus aux maladies qui frappent surtout le vieil âge. Ainsi, le cancer et les maladies du cœur, des appareils cardio-vasculaire et rénal causent maintenant une proportion sensiblement plus forte des décès.

Ces tendances sont l'indice du succès remarquable de la lutte menée par les autorités sanitaires contre les maladies infectieuses et contagieuses qui autrefois menaçaient tellement les enfants et les jeunes adultes. Ces tendances ont aussi contribué à mettre en relief la prédominance des affections chroniques et de dégénérescence dans l'âge avancé auxquelles s'attaqueront les programmes de santé publique. En effet, le Canada, comme la plupart des pays occidentaux, voit la forte mortalité du jeune âge faire place à la grande morbidité du vieil âge.

Le tableau 16 compare les décès, selon la cause, au Canada de 1950 à 1952 et le graphique de la p. 210, "Principales causes de décès", fait voir la courbe des taux des décès attribués aux principaux groupes de causes.